

Respalda Rusia apoyo internacional a proceso intersirio



Moscú, 23 ene (RHC) El canciller de Rusia, Serguei Lavrov, reiteró el respaldo de su país a la misión de acompañamiento internacional al proceso de pacificación en Siria, en una etapa de decisiones claves para el arreglo de la crisis.

En declaraciones a la televisión rusa, Lavrov refirió que en una conversación telefónica con el secretario norteamericano de Estado, Jonh Kerry, ambos coincidieron en la necesaria participación del llamado Grupo de apoyo a Siria, conformado por la ONU y una decena de países, en la reunión del gobierno sirio con la oposición el próximo lunes en Ginebra.

El jefe de la diplomacia rusa subrayó el reconocimiento de Moscú a la labor que despliega el enviado especial del secretario general de la ONU para Siria, Staffan de Mistura, en la organización del encuentro intersirio, e insistió en el necesario respeto a la voluntad de los sirios de determinar con autonomía el destino de la nación.

Mientras Estados Unidos avanza planes para un mayor involucramiento en conflictos armados en Siria y en otras naciones del Medio Oriente, señalan hoy medios de prensa.

El diario The New York Times cita declaraciones del vicepresidente estadounidense, Joseph Biden, este sábado en las que afirmó que su país y Turquía se preparan para una solución militar contra el Estado

Islámico (EI) en Siria si un arreglo político no era posible, en medio de la incertidumbre sobre las conversaciones de paz programadas.

Aunque sería mejor una solución política, estamos preparados, si eso no es posible, para una solución militar contra el EI, dijo Biden en una conferencia de prensa tras una reunión con el primer ministro Ahmet Davutoglu.

Un funcionario estadounidense aclaró, según el Times, que Biden habló de una solución militar contra el Estado islámico, no en toda Siria.

Pero, los planes estadounidenses van más allá del territorio sirio, y según fuentes castrenses el Pentágono considera la posibilidad de establecer una base militar y puestos de avanzada en territorio iraquí, al norte de Bagdad, como parte del plan para recuperar Mosul, ciudad dominada por el EI.

El Times, cita a altos funcionarios del Pentágono, entre ellos al jefe del estado mayor del ejército de Estados Unidos, Joseph Dunford, quien asegura que hay conversaciones con comandantes iraquíes para determinar cómo las fuerzas norteamericanas pueden unirse a las unidades locales para conquistar Mosul.

Se pueden, por ejemplo, establecer puestos de avanzada en el norte que facilitará el apoyo a las tropas locales, dijo Dunford en París.

Estados Unidos ya estableció un centro de operaciones en Al Taqqadum, la base iraquí cerca de la ciudad de Habbaniya, en la oriental provincia de Anbar, para apoyar a las fuerzas iraquíes en la reconquista de Ramadi el mes pasado.

La cercanía de Anbar a territorio sirio puede ser usada por los estadounidenses como trampolín para una mayor participación en la guerra que enfrenta Damasco contra el terrorismo que es apoyado por naciones occidentales, según denuncian autoridades de la nación árabe.

Por otra parte, otro artículo que publica el Times aborda la preocupación estadounidense por la creciente amenaza del Estado islámico en Libia.

Estados Unidos y sus aliados aumentan los vuelos de reconocimiento, la recogida de inteligencia y la preparación para posibles ataques aéreos e incursiones de comandos en Libia, admitieron esta semana altos cargos políticos estadounidenses, comandantes y funcionarios del espionaje.

Representantes del gobierno dijeron que una decisión para involucrarse más en Libia puede ocurrir en semanas, algo que confirmó Dunford y subrayó que el presidente Barack Obama dejó claro que tenemos la autoridad para usar la fuerza militar.

Agrega el Times que en las pasadas semanas, los comandantes militares intensificaron sus advertencias sobre la amenaza del Estado islámico en Libia, donde los funcionarios occidentales creen que el grupo cuenta ahora con unos tres mil combatientes.

Dunford alegó que su país junto a Francia, Italia y Gran Bretaña buscan con urgencia la forma de detener el crecimiento del poder del Estado Islámico en Libia antes de que se extienda por todo el norte de África y los países del África subsahariana.

Libia podría presentar para Occidente desafíos iguales a los que una coalición encabezada por Estados Unidos enfrenta en la lucha contra el Estado islámico en Siria e Iraq, dijeron fuentes militares.



Radio Habana Cuba